
為慶祝中華人民共和國成立74

周年，香港社會各界齊聚一堂，

參加特區政府舉行的升旗儀式和

國慶酒會。值得關注的是，這是

香港社會全面復常後的首個國慶節，大家除

下了口罩，露出最真實、最開懷的笑容，為

國慶增添了別樣的繽紛色彩。

過去幾年，香港受疫情影響，即使在香港

回歸祖國紀念日或國慶日等重大節日，大家

亦不得不佩戴口罩，保持社交距離。

昨日香港文匯報記者在現場面對面訪問出

席嘉賓，透過他們洋溢着喜悅之情的面容，

感受到他們對身為中華民族一分子的自豪，

聆聽行政長官細說香港取得的新成就……記

者也為現場氣氛所感染，深深地感到：「香

港真的回來了！」

正如行政長官在酒會致辭所言：「香港人

見過風浪，更經得起考驗。香港人『有

橋』、『食腦』，識得靈活走位，多次轉危

為機，而且每次香港都變得更成功變得更成功，，更出更出

眾眾。」。」隨着香港社會復常隨着香港社會復常，，特區政府全力推特區政府全力推

動經濟發展動經濟發展，，相信廣大香港市民亦能感受到相信廣大香港市民亦能感受到

香港的明天定會如昨晚維港上空的煙花一樣香港的明天定會如昨晚維港上空的煙花一樣

絢麗絢麗。。 ◆◆香港文匯報記者香港文匯報記者 藍松山藍松山

記者記者
手記手記

除口罩開懷笑 香港真的回來了！
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為慶祝中華人民共和國成立74周年華誕，香港特區政府昨日在香港會議展覽中心舉行國

慶酒會。香港特區行政長官李家超在酒會上致辭時表示，香港正處於由治及興的關鍵時刻，

大家要珍惜機會，謀發展、拚經濟、拚競爭力。他說，香港人見過風浪，更經得起考驗。香

港人「有橋」、「食腦」，識得靈活走位，多次轉危為機，而且每次香港都變得更成功，更

出眾。他相信，只要大家有共同的志向，憑着努力不懈，團結一致，必定能夠達到再創輝煌的目標。

◆香港文匯報記者 藍松山

香港特區政府昨日清晨在灣仔金紫荊廣場
隆重舉行升旗儀式（見另稿），慶祝中

華人民共和國成立74周年。升旗儀式結束
後，一眾嘉賓移步香港會議展覽中心參加國
慶酒會。
全國政協副主席梁振英、行政長官李家
超、中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄、中央
駐港維護國家安全公署署長董經緯、外交部
駐港署理特派員李永勝、解放軍駐港部隊政
治委員賴如鑫、香港特區終審法院首席法官
張舉能，以及特區政府主要官員、立法會議
員、社會各界知名人士，出席升旗儀式和國
慶酒會。
李家超在國慶酒會上致辭時表示，世界之
變、歷史之變、時代之變，正以前所未有
的方式展開。在日益複雜嚴峻的戰略環境
之下，國家繼續勇創佳績。過去5年，國家
經濟年均增長5%以上，明顯高於同期全球
約2.6%的平均增速。去年國內生產總值達
到121萬億元人民幣，鞏固了中國作為製造
業第一大國、貨物貿易第一大國、外匯儲
備第一大國、服務貿易第二大國、世界第
二大消費市場、世界第二大經濟體等的重
要地位。

國家支持下 港互惠共贏
他指出，在強國建設、民族復興的征程
上，國家堅持開放、全面推動高質量發展，
為香港帶來源源不絕的機遇。今年2023年，

是一個具有標誌性的年份，有多重意義。
李家超列舉指，今年是共建「一帶一路」
倡議十周年。國家至今與180多個國家和國際
組織簽署了200多份共建「一帶一路」的合作
文件。香港作為共建「一帶一路」的功能平
台和重要節點，在國家的支持下，憑藉香港
的獨特優勢，不單在國際項目投融資，更在
離岸人民幣業務、專業服務支援和經貿及人
文交流合作等各方面，發揮互惠共贏的作
用。
今年亦是《內地與香港關於建立更緊密經
貿關係的安排》（CEPA）簽署20周年，其
間內地與香港的貨物貿易總值增加超過兩
倍，去年突破4.6萬億港元。CEPA亦強化了
香港對海內外投資者的吸引力，外來投資者
在香港成立地區總部和辦事處，二十年來增
加三分之二。
今年亦是第一隻H股上市30周年。時至今

日，在香港上市的H股公司、紅籌公司和內
地民營企業，合共約1,430家，佔香港上市公
司總數約55%；以總市值計，內地企業佔港
股總市值接近八成，股份交投量亦超過八
成。1993年至今，香港上市公司總數，由700
多家增至今年8月的2,600家，是當年的超過
3倍。
「這些實實在在的數字，清清楚楚反映國

家發展為香港帶來的機遇和成果。」李家超
說，前行的路上，香港要繼續運用好「一國
兩制」下「背靠祖國、聯通世界」的獨特優

勢，主動積極融入國家發展大局，對接「十
四五」規劃、粵港澳大灣區建設、「一帶一
路」倡議等，提升國際競爭力，推動經濟發
展，改善民生福祉。
李家超續指，一年來，香港已經擺脫疫情

困擾，經濟逐漸向好。正全力推動經濟發
展，更展開了「香港夜繽紛」，積極推動夜
間活動。特區政府更帶頭推出一連串的慶祝
和優惠活動，與市民一同歡度國慶，令國慶
假期的香港更添熱鬧，更添喜慶，更多姿多
彩。「政府不遺餘力推動和促進經濟發展，
是為了令市民在香港這個共同家園，生活得
更好、更開心。」

珍惜機會 謀發展拚經濟拚競爭力
他說，香港正處於由治及興的關鍵時刻。

「我們要珍惜機會，謀發展、拚經濟、拚競
爭力。」雖然香港面對的環境會變幻莫測，
機遇和挑戰會同時出現，但他相信「功崇惟
志，業廣惟勤」，只要大家有共同的志向，
憑着努力不懈，團結一致，必定能夠達到再
創輝煌的目標。
李家超強調，香港人見過風浪，更經得起

考驗。香港人「有橋」、「食腦」，識得靈
活走位，多次轉危為機，而且每次香港都變
得更成功，更出眾。「就讓我們團結一致，
共同努力，為中國式現代化強國建設，為中
華民族偉大復興，為香港長期繁榮穩定，作
出貢獻。」

香港文匯報訊（記者 藍松山）香港特區政府10月1日清晨
在金紫荊廣場舉行隆重的升旗儀式，熱烈慶祝中華人民共和
國成立74周年。
在香港警察樂隊演奏的《歌唱祖國》樂曲聲中，護旗方隊
邁着整齊的中式步操步伐進場，在雄渾有力的普通話口令指
揮下，護旗方隊迅速完成一系列動作，護送中華人民共和國
國旗和香港特別行政區區旗來到旗杆下。伴隨着莊嚴的國
歌，國旗和區旗冉冉升起，現場全體肅立，面向國旗，高唱
國歌。
與此同時，特區政府飛行服務隊直升機懸掛着大幅國旗和
區旗，飛過維多利亞港上空。香港紀律部隊消防船駛過維港
水面，噴灑高高的水柱向偉大祖國致以崇高敬意。升旗儀式
後，特區政府在毗鄰的會議展覽中心舉行國慶酒會。

伴隨莊嚴國歌伴隨莊嚴國歌 金紫荊廣場升旗金紫荊廣場升旗

◆伴隨着莊嚴的國歌，國旗和區旗冉冉升起。
香港文匯報記者萬霜靈 攝◆嘉賓出席金紫荊廣場升旗儀式。

香港文匯報訊（記者 林熹）對於行政長官李家
超在國慶酒會致辭中指「香港人見過風浪，更經得
起考驗，識得靈活走位，多次轉危為機」，多位出
席酒會的政界人士均對特首致辭表示認同，認為過
去幾年香港經歷各種風雨，現時經濟逐漸向好，香
港各界要團結起來，藉着國家發展，提升香港動
能。
港區全國人大代表、民建聯副主席陳勇表示，今

年是香港由治及興關鍵一年，雖然國際形勢錯綜複
雜，但香港背靠祖國且社會秩序持續穩定，希望社
會各界繼續緊密團結，克服一切困難，再創輝煌。
港區全國政協委員、立法會議員吳傑莊表示，李

家超在國慶酒會上致辭時提到，國家快速增長，經
濟成就舉世矚目，政府近期亦發起「香港夜繽
紛」，帶旺人流，推動本港經濟，相信香港前景在
國家的幫助下會愈來愈好。
行政會議成員、經民聯副主席林健鋒表示，香港的

未來與國家發展密不可分，展望未來，香港要提升發
展能動，積極善用「一國兩制」優勢，在專業服務、
創新科技等不同領域加強與各界合作，踏上國家發展
的快車，為香港發展注入新動力。
立法會議員陳祖恒表示，過去數年香港經歷各種

風雨，讓大家體會到「治」是得來不易，必須珍惜
和維護，並要攜手努力激發更多「興」的動能，把握祖國
為香港奠下開創新局面的穩健基礎。他表示會與業界繼續
團結攜手，貢獻國家所需。

國家發展為香港帶來機遇成果
今年是共建「一帶一路」倡議十周年

◆國家至今與180多個國家和國際組織簽署了200多
份共建「一帶一路」的合作文件

◆香港在國家的支持下，憑藉獨特優勢，在國際項目
投融資，更在離岸人民幣業務、專業服務支援和經
貿及人文交流合作等各方面，發揮互惠共贏的作用

今年是《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安
排》（CEPA）簽署20周年

◆內地與香港的貨物貿易總值增加超過兩倍，去年突
破46,000億港元

◆外來投資者在香港成立地區總部和辦事處，20年來
增加三分之二

今年是第一隻H股上市的30周年

◆時至今日，在香港上市的H股公司、紅籌公司和內
地民營企業，合共約1,430家，佔香港上市公司總數
約55%

◆以總市值計，內地企業佔港股總市值接近八成，股
份交投量亦超過八成

◆1993年至今，香港上市公司總數，由700多家增至
今年8月的2,600家，是當年的超過3倍

資料來源：行政長官國慶酒會致辭
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◆一眾主禮嘉賓舉杯祝酒，共祝中華人民共和國成立74周年華誕。 香港文匯報記者萬霜靈 攝

▲ 李家超致辭表示，香港正處於由治及興的關
鍵時刻，大家要珍惜機會，謀發展、拚經濟、
拚競爭力。

◀ 李家超與梁振英、鄭雁雄碰杯。 中新社
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